

Mateo 17

Destello de gloria

En el estudio anterior vimos el tema de que Yeshúa le dijo a Pedro: *Y yo también te digo, que tú eres Pedro, y sobre esta roca edificaré mi iglesia;...* y vimos la relación de Pedro, la roca y el pasaje de Isaías 51:1-3 y estudiamos que la roca es Abraham y aún Yeshúa desciende de Abraham quien fue el primero en ser llamado fuera de su tierra y su parentela, así que Isaías nos da la clave para entender éste pasaje de Mateo capítulo 16, Isaías llama a su pueblo a recordar la piedra de donde fueron cortados.

La palabra Pedro en griego es la palabra “petros” que significa “piedrecita” y Yeshúa le dice: *Y yo también te digo, que tú eres “Petros”... y sobre esta roca... ahí la palabra roca es diferente, ahí no es petros sino “petra” y sobre esta petra edificaré mi iglesia...* Entonces Yeshúa le dice a Pedro: tú eres una pequeña piedrecita que fuiste cortada de una piedra más grande. Hay otra versión que traduce justamente lo que dice en griego utilizando éstas palabras:

Y yo también te digo, que tú eres una pequeña piedrecita, y sobre esta piedra grande edificaré mi iglesia; ...

Esa traducción expresa literalmente lo que dice el griego, así que la piedra sobre la que se ha de edificar la iglesia de Yesuha el Mesías y por la que serán benditas todas las familias de la tierra es Abraham, entonces la iglesia es la descendencia de Abraham que ha de ser llamada fuera de entre las naciones para hacer exactamente lo mismo que hizo Abraham. De esta manera resolvemos el misterio de la piedra que no es Pedro sino es algo más grande que Pedro.

También vimos el tema de la ciudad que Herodes Felipe construyó para el emperador llamada Cesárea de Filipo, lugar en donde se rendía culto a muchos ídolos, se rendía honor al emperador romano, y en ese contexto de idolatría y de los poderes de este mundo es que Pedro reconoce a Yeshúa como el Mesías, el Hijo de David, lo reconoce como el Hijo de Dios y en ése momento le está reconociendo que Él reina sobre todas las naciones y sobre todos los gobernantes. Esto es lo que caracteriza a los descendientes de Abraham, el estar dispuestos a romper con todo, con tal de seguir al único Dios verdadero, y al final termina el capítulo 16 cuando Yeshúa dice: *el que quiera venir en pos de mí, niéguese a sí mismo, tome su cruz y sígame;* lo que significa que el que dispuesto a ser perseguido y a morir incluso por seguirle. Muchas veces te puede preguntar la gente de qué religión eres o a qué denominación perteneces o en qué organización estas, de tras de esa pregunta el cuestionamiento es: ¿bajo qué gobierno estas? o ¿cuál es tu autoridad? ¿Cuál es tu cobertura? A Yeshúa le hizo la misma pregunta Poncio Pilato, quien le cuestionó acerca de su movimiento y sus discípulos, Yeshúa le contestó: *Mi reino no es de este mundo...*

Cuando el Señor te está llamando va a llegar un momento en que sin duda el llamado celestial que tiene que ver con ir a la escritura cueste lo que cueste y muchas veces ir a la escritura va chocar contra los dogmas y tradiciones de organizaciones humanas que fueron hechas por intereses políticos y económicos. Yeshúa está llamando a los discípulos y te está diciendo que si quieres ir en pos de Él, *de una vez te anticipa que su reino no es de éste mundo,* lo que significa que si vas a tratar de quedar bien con los hombres vas a tropezar, muchos decidieron no seguirle, porque ello implicaba romper con su sistema, seguirle implicaba ser expulsado de sus grupos sociales, de las sinagogas etc. y eso puede pasar actualmente otra vez, ya que por seguirle a Él te pueden decir: *aquí no creemos esto y en*

ésta iglesia o grupo tenemos nuestros “dogmas de fe” etc. lo que significa que tendrás que decidir si le sigues a Él o sigues lo que está escrito que es la máxima autoridad, o sigues lo que los intereses políticos, religiosos y económicos de éste mundo te van a proponer, así que si decides por seguirle a Él, no te preocupes por si te expulsan de tu denominación porque al final Yeshúa es quien establecerá su reino y quien va a reinar, a fin de cuentas más vale que estemos sometidos a su reino porque ése será el único reino que ha de prevalecer, todos los demás reinos y lo que te pudieran ofrecer no es necesariamente lo que va a perdurar, el Señor dijo: *toda planta que mi Padre no haya plantado será desarraigada, todo lo que no ha salido de la boca de Dios será desarraigada;*

- ***Aclaración del estudio de los capítulos 14, 15 y 16:***
- ***1.- ¿Si Pedro no es la piedra de la iglesia quien es la piedra angular?***
- ***2.- ¿Por qué se le dijo a Pedro que se le darían las llaves de los cielos?***

En el estudio anterior a propósito no concluimos con el último versículo del capítulo 16 de Mateo por lo siguiente:

En ocasiones los capítulos y los versículos fueron colocados en momentos que no son muy apropiados, recordemos que cuando fueron escritos los libros, no llevaban capítulos ni versículos, por eso es un error exponer la biblia por medio de versículos de aquí y de allá, porque cuando se hace así lo más probable es que vas a sacar el verso de contexto y el problema es que los autores no escribieron con versículos, de modo que tienes que entender el contexto de todo lo que está escrito para poder citar un versículo, tienes que saber lo que dice antes, lo que dice después antes de citar un versículo y tienes que ver cómo éste texto o versículo tiene que armonizar con el resto de las escrituras, porque si un versículo no cuadra con el resto de las escrituras, seguramente lo estas malinterpretando, porque toda a escritura tiene que armonizar perfectamente como un rompecabezas, si una pieza no encaja y contradice la otra entonces hay un problema de interpretación y ésa es la tragedia de la teología cristiana, que enseña que ya estamos en el nuevo pacto que suplanta al antiguo, cuando el nuevo pacto tiene su fundamento en el antiguo pacto, es decir que el nuevo pacto es un cumplimiento de Jeremías 31 y dice con quien hace un nuevo pacto Dios, ¿Con los gentiles? **NO**, sino con la casa de Israel y con la casa de Judá, con los que están lejos que es la casa de Israel que fue asimilada entre las naciones y con los que están cerca, la casa de Judá, los que se quedaron en casa, los que no rechazaron la herencia y el Señor haría un nuevo pacto con ambas casas, y los retornaría a la tierra de sus padres, así que el conocer que no había versículos ni capítulos quita muchas malas interpretaciones porque como veremos a continuación, si tu solo lees el versículo 28 como parte del capítulo 16 y hasta ahí te quedas veras lo que dice:

Mateo 16.- 28 De cierto os digo que hay algunos de los que están aquí, que no gustarán la muerte, hasta que hayan visto al Hijo del Hombre viniendo en su reino.

Supón que lees hasta ahí, Yeshúa les estaba diciendo esto a sus discípulos, les estaba diciendo que algunos de ellos no gustarían la muerte hasta que hayan visto al Hijo del hombre viniendo en su reino, pero si tú te detienes ahí hay un problema, porque ¿acaso algunos de los apóstoles vieron al Hijo del hombre viniendo en su reino? ¿A caso alguno sigue vivo? Ya todos se murieron y ¿dónde está el reino?, sin embargo, si sigues leyendo entenderás a qué se está refiriendo:

Mateo 17.- 1 Seis días después, (De que les dice aquello) Yesuha tomó a Pedro, a Jacobo y a Juan su hermano, y los llevó aparte a un monte alto; 2 y se transfiguró delante de ellos,

y resplandeció su rostro como el sol, y sus vestidos se hicieron blancos como la luz. 3 Y he aquí les aparecieron Moisés y Elías, hablando con él...

Éste es un destello del reino, entonces en ése mismo momento se cumple lo que les dijo, lo ven con sus vestiduras blancas, se transfiguró, lo ven de una manera sobrenatural y aparecen hablando con Él, Moisés y Elías; Moisés representa la ley, la instrucción divina y Elías representa a los profetas, Elías fue enviado a la casa de Israel, a las diez tribus del norte que ya se estaban apartando, estaban celebrando cultos a baal y aparece Elías para ponerles un ultimátum y decirles que se decidieran a quien iban a servir, si a baal o al Dios de Abraham, Isaac y Jacob. Esto nos muestra y nos anticipa lo que ha de suceder antes de Yeshúa, ésta visión que tiene Pedro, Jacobo y Juan quienes según la tradición estaban en el monte Tabor en la región del norte de Galilea, en ése lugar está Yeshúa, Moisés, Elías y éstos tres discípulos, en el caso de Yeshúa, el Mesías Rey de reyes, Moisés el que dio la ley al pueblo, está Elías como representante de los profetas y los tres discípulos representan al remanente de Israel entre las naciones que ha de sobrevivir y que ha de perseverar en la fe. En base a éste pasaje es nuestra convicción que los que han de aparecer antes de la manifestación del Mesías en su reino en éste mundo han de ser ellos, Moisés y Elías. Ésta experiencia en el monte tabor es un anticipo, son como los avances de una película, lo que vieron los discípulos en el monte Tabor es un anticipo de Apocalipsis capítulo 11;

- *Apocalipsis 11.- 1 Entonces me fue dada una caña semejante a una vara de medir, y se me dijo: Levántate, y mide el templo de Dios, y el altar, y a los que adoran en él...*

Ésta es una visión del templo que tuvo el apóstol Juan, sin embargo el templo fue destruido en el año 70 después del Mesías por el imperio romano, actualmente no hay templo en Jerusalén, sino que en su lugar está la mezquita, el domo de la roca, una cúpula dorada de oro puro que se ve desde el monte de los olivos, es un templo musulmán y aquí a Juan se le da una visión de los últimos tiempos y él ve el templo, lo que quiere decir que en ése lugar se ha de edificar el templo judío. Actualmente en Israel en el instituto del templo se están reconstruyendo los utensilios que pueden ser usados en el templo ya que se espera que en la oportunidad que se tenga se construya lo que sería el tercer templo, para lo cual tiene que pasar algo extraordinario, una labor política muy grande. Hay diferentes teoría acerca de cómo es posible la construcción del templo si es que ése terreno se encuentra ocupado y una de las teorías es en el sentido de que va a haber una guerra entre Israel y los árabes lo cual es una posibilidad y el templo musulmán va a ser destruido, otra posibilidad es que haya un terremoto, de hecho la profecía de Zacarías dice que va a haber un terremoto y que todas las construcciones en Jerusalén se van a caer; después de la guerra de Gog y Magog que puede ser Rusia y una confederación árabe para atacar Israel, un terremoto, el Señor acaba con ésa guerra y después de eso se construye el templo, ésa es otra posibilidad y otra posibilidad es esto que dice aquí:

- *Apocalipsis 11.- 2 Pero el patio que está fuera del templo déjalo aparte, y no lo midas, porque ha sido entregado a los gentiles; y ellos hollarán la ciudad santa cuarenta y dos meses...*

Pareciera que aquí está implicando que una parte es para los gentiles, entonces otra teoría es que en la explanada donde está el domo de la roca finalmente se va a construir una valla porque hay terreno suficiente para construir el templo judío y se va separar del templo musulmán;

- *3 Y daré a mis dos testigos que profeticen por mil doscientos sesenta días, vestidos de cilicio...*

Dos testigos profetizarán por cuarenta y dos meses, el mismo tiempo, tres años y medio estos dos testigos van a estar profetizando, van a estar hablándole al mundo, vamos a ver las características de estos dos testigos

- *Apocalipsis 11.- 4 Estos testigos son los dos olivos, y los dos candeleros...*

Dos casas, dos pueblos, la casa de Judá, la casa de Israel, un olivo cultivado y otro olivo silvestre, a la casa de Judá la representa Moisés, a la casa de Israel mezclado entre las naciones adorando al dios sol la representa el profeta Elías;

- *Apocalipsis 11.- que están en pie delante del Dios de la tierra. 5 Si alguno quiere dañarlos, sale fuego de la boca de ellos, y devora a sus enemigos; y si alguno quiere hacerles daño, debe morir él de la misma manera. 6 Estos tienen poder para cerrar el cielo, a fin de que no llueva en los días de su profecía; ...*

El profeta Elías es quien hizo eso, se está dando una descripción de quien será uno de ellos y esto cumpliría la profecía de Malaquías de que antes de que venga el Mesías tiene que venir Elías;

- *Apocalipsis 11.- y tienen poder sobre las aguas para convertirlas en sangre, y para herir la tierra con toda plaga, cuantas veces quieran...*

Moisés hizo eso en Egipto;

- *Apocalipsis 11.- 7 Cuando hayan acabado su testimonio,...*

Después de tres años y medio que hayan dado el mensaje del testigo que representa a Judá y del testigo que representa a la casa de Israel, el mensaje es: *¡La restauración, vuelve Israel a las sendas antiguas, vuelve a la ley, retorna!* Entonces tú y yo tenemos que preguntarnos en la actualidad si será que tú y yo tenemos el mensaje de la restauración.

La palabra restauración significa volver a su estado original, una obra de arte después de muchos siglos de capas de suciedad se deteriora y se le tiene que dar todo un tratamiento para volverla a lo original. Nosotros tenemos que darle todo un tratamiento a la iglesia para volverla a su estado original y el mejor químico que podemos emplear para restaurar a la iglesia es **su Palabra**, la Palabra es el agua que purifica, que limpia;

- *Apocalipsis 11.- 7... la bestia que sube del abismo hará guerra contra ellos, y los vencerá y los matará...*

Ésta bestia que sube del abismo es la misma bestia que vio el profeta Daniel, una bestia terrible, una bestia que sale de los otros imperios, ésa cuarta bestia terrible que es Roma que hará guerra contra ellos porque ellos van a hacer que se caiga el teatro;

- *Apocalipsis 11.- 8 Y sus cadáveres estarán en la plaza de la grande ciudad que en sentido espiritual se llama Sodoma y Egipto, donde también nuestro Señor fue crucificado...*

Ésta ciudad es Jerusalén, van a exponer ahí sus cadáveres. Dice algo importante que podemos establecer para que no tengas temor de compartir tu testimonio, el verso 7 dice:

cuando hayan acabado su testimonio... ahí es cuando la bestia tiene poder para vencerlos, antes de eso no podía hacerles nada, vimos que lo que pretendía en su contra se le devolvía, pero cuando terminan su testimonio entonces ahí ya les pueden hacer daño. Entonces el principio es que no tenemos que temer porque tú fuiste creado y fuiste llamado para testificar de aquel que te llamó de las tinieblas a su luz admirable y no hay plaga que toque tu morada, no hay arma forjada del enemigo contra ti hasta que termines tu testimonio

- *Apocalipsis 11.- 9 Y los de los pueblos, tribus, lenguas y naciones verán sus cadáveres por tres días y medio, y no permitirán que sean sepultados. 10 Y los moradores de la tierra se regocijarán sobre ellos y se alegrarán, y se enviarán regalos unos a otros; porque estos dos profetas habían atormentado a los moradores de la tierra...*

Con su palabra, con su predicación que exhortaba a salirse de toda su idolatría y los habían atormentado;

- *Apocalipsis 11.- 11 Pero después de tres días y medio entró en ellos el espíritu de vida enviado por Dios, y se levantaron sobre sus pies, y cayó gran temor sobre los que los vieron. 12 Y oyeron una gran voz del cielo, que les decía: Subid acá. Y subieron al cielo en una nube; y sus enemigos los vieron. 13 En aquella hora hubo un gran terremoto, y la décima parte de la ciudad se derrumbó, y por el terremoto murieron en número de siete mil hombres; y los demás se aterrorizaron, y dieron gloria al Dios del cielo. 14 El segundo ay pasó; he aquí, el tercer ay viene pronto. 15 El séptimo ángel tocó la trompeta, y hubo grandes voces en el cielo, que decían: Los reinos del mundo han venido a ser de nuestro Señor y de su Mesías; y él reinará por los siglos de los siglos. 16 Y los veinticuatro ancianos que estaban sentados delante de Dios en sus tronos, se postraron sobre sus rostros, y adoraron a Dios, 17 diciendo: Te damos gracias, Señor Dios Todopoderoso, el que eres y que eras y que has de venir, porque has tomado tu gran poder, y has reinado. 18 Y se airaron las naciones, y tu ira ha venido, y el tiempo de juzgar a los muertos, y de dar el galardón a tus siervos los profetas, a los santos, y a los que temen tu nombre, a los pequeños y a los grandes, y de destruir a los que destruyen la tierra. 19 Y el templo de Dios fue abierto en el cielo, y el arca de su pacto se veía en el templo. Y hubo relámpagos, voces, truenos, un terremoto y grande granizo.*

Entonces después del testimonio de estos dos hombres por tres años y medio, a partir de ése momento va a iniciar la redención final, éstos dos testigos van a dar su mensaje en el sentido de volver a su herencia, de restaurar al pueblo de Dios e inmediatamente después en el capítulo 12 de Apocalipsis vemos a una mujer vestida del sol con la luna en sus pies, la misma visión de la luna, el sol, las estrellas, etc. la tuvo José el soñador y el mismo Jacob interpreta el sueño de Yosef cuando le dice: ¿acaso tu madre y yo y tus hermanos vendremos a postrarnos delante de ti? Ahí está la interpretación;

- *Apocalipsis 12.- 1 Apareció en el cielo una gran señal: una mujer vestida del sol, con la luna debajo de sus pies, y sobre su cabeza una corona de doce estrellas. 2 Y estando encinta, clamaba con dolores de parto, en la angustia del alumbramiento. 3 También apareció otra señal en el cielo: he aquí un gran dragón escarlata, que tenía siete cabezas y diez cuernos, y en sus cabezas siete diademas; 4 y su cola arrastraba la tercera parte de las estrellas del cielo, y las arrojó sobre la tierra. Y el dragón se paró frente a la mujer que estaba para dar a luz, a fin de devorar a su hijo tan pronto como naciese. 5 Y ella dio a luz un hijo varón,*

que regirá con vara de hierro a todas las naciones; y su hijo fue arrebatado para Dios y para su trono. 6 Y la mujer huyó al desierto, donde tiene lugar preparado por Dios, para que allí la sustenten por mil doscientos sesenta días.

Que curiosamente también son tres años y medio. Es decir, los dos testigos van a estar profetizando los tres años y medio y en ése mismo contexto va a empezar a haber una persecución por parte de ésta mujer y lo que sigue a continuación es muy importante saberlo:

- *Apocalipsis 12.- 7 Después hubo una gran batalla en el cielo: Miguel y sus ángeles luchaban contra el dragón; y luchaban el dragón y sus ángeles; 8 pero no prevalecieron, ni se halló ya lugar para ellos en el cielo. 9 Y fue lanzado fuera el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero; fue arrojado a la tierra, y sus ángeles fueron arrojados con él. 10 Entonces oí una gran voz en el cielo, que decía: Ahora ha venido la salvación, el poder, y el reino de nuestro Dios, y la autoridad de su Mesías; porque ha sido lanzado fuera el acusador de nuestros hermanos, el que los acusaba delante de nuestro Dios día y noche...*

Satanás se dedica a acusar al pueblo de Israel que son los hermanos a los que se refiere aquí;

- *Apocalipsis 12.- 11 Y ellos le han vencido por medio de la sangre del Cordero y de la palabra del testimonio de ellos, y menospreciaron sus vidas hasta la muerte...*

La sangre del cordero que es la sangre de Pésaj y la Palabra del testimonio, el testimonio que Dios ha dado son sus escrituras Isaías 8:16. *El testimonio es específicamente la Toráh*, las tablas del testimonio que se encontraban dentro del arca, se le llama “*tablas del testimonio*” porque era el testimonio de que Dios se les había presentado y había escrito con su dedo las piedras, entonces dentro estaba el testimonio y la ley, la ley era el rollo donde Moisés escribió los cinco libros, Génesis, Éxodo, Levítico, Números y Deuteronomio, ésa es la ley y el testimonio eran las dos tablas del testimonio;

- *Apocalipsis 12.- 12 Por lo cual alegraos, cielos, y los que moráis en ellos. ¡Ay de los moradores de la tierra y del mar! porque el diablo ha descendido a vosotros con gran ira, sabiendo que tiene poco tiempo...*

Éstos son tiempos de la gran tribulación;

- *Apocalipsis 12.- 13 Y cuando vio el dragón que había sido arrojado a la tierra, persiguió a la mujer que había dado a luz al hijo varón...*

Cuando Satanás sepa que le queda poco tiempo, en los últimos tres años y medio antes de que se establezca el reino vendrá la persecución más grande de Israel de la historia, todo aquello que se ha identificado con la descendencia de la mujer que representa a Abraham Isaac y Jacob. Y prepárate porque a continuación es donde entramos tú y yo;

- *Apocalipsis 12.- 14 Y se le dieron a la mujer las dos alas de la gran águila, para que volase de delante de la serpiente al desierto, a su lugar, donde es sustentada por un tiempo, y tiempos, y la mitad de un tiempo...*

Tres años y medio va a ser sustentada esta mujer ahí;

- *Apocalipsis 12.- 15 Y la serpiente arrojó de su boca, tras la mujer, agua como un río, para que fuese arrastrada por el río. 16 Pero la tierra ayudó a la mujer, pues la tierra abrió su boca y tragó el río que el dragón había echado de su boca...*

Hay diferentes posibilidades de interpretación al respecto, se piensa que probablemente está hablando de ejércitos que van a ir en contra de este remanente de la mujer;

- *Apocalipsis 12.- 17 Entonces el dragón se llenó de ira contra la mujer; y se fue a hacer guerra contra el resto de la descendencia de ella, los que guardan los mandamientos de Dios y tienen el testimonio de Yesuha el Mesías.*

¿Cómo saber quién es el resto de la descendencia de la mujer? Los que guardan los mandamientos de Dios, entendiendo que para el apóstol Juan, cuando escribió esta visión que tuvo los mandamientos son la Toráh, entonces ésta va a ser la identificación por la que te van a perseguir, así que prepárate porque por esa razón Yeshúa dijo, el que quiera venir en pos de mí, cargue su cruz y sígame. Y ahora hay una persecución, pero es una persecución que no pasa de que te digan que estás loco, pero a lo largo de la historia, el pueblo judío ha sido perseguido por guardar el Shabat, por guardar las festividades, por tener una dieta diferente, etc. de esa manera los han identificado, Grecia y Roma en su momento trataron de asimilar al pueblo haciéndoles que renegaran de sus leyes, entonces si el dragón no cambia, cuando venga seguirá las mismas estrategias.

Entonces volviendo al capítulo 17 de Mateo tenemos un adelanto de lo que va a suceder, una visión de Moisés y Elías y la transfiguración de Yeshúa;

Mateo 17.- 4 Entonces Pedro dijo a Yesuha : Señor, bueno es para nosotros que estemos aquí; si quieres, hagamos aquí tres enramadas:...

Es posible que éste acontecimiento se dio durante la época de los tabernáculos, porque la fiesta de los tabernáculos anticipa el momento en que el Señor vendrá a morar y a hacer su tabernáculo entre nosotros, la fiesta de los tabernáculos es una celebración de siete días, es por eso que sea una posibilidad que Pedro le dijo al Señor que construyeran tres Sucot;

Mateo 17.- 4... una para ti, otra para Moisés, y otra para Elías. 5 Mientras él aún hablaba, una nube de luz los cubrió; y he aquí una voz desde la nube, que decía: Este es mi Hijo amado, en quien tengo complacencia; a él oíd...

Él es la piedra angular, él es el Rey de reyes, el Juez de toda la tierra;

Mateo 17.- 6 Al oír esto los discípulos, se postraron sobre sus rostros, y tuvieron gran temor. 7 Entonces Yesuha se acercó y los tocó, y dijo: Levantaos, y no temáis. 8 Y alzando ellos los ojos, a nadie vieron sino a Yesuha solo...

Ahí ellos se dan cuenta de que quien va a tomar toda la autoridad de la ley y los profetas y quien va a legislar con toda la potencia de señales de prodigios de toda la profecía y a quien apuntan la ley y los profetas es a Yeshúa solamente;

Mateo 17.- 9 Cuando descendieron del monte, Yesuha les mandó, diciendo: No digáis a nadie la visión, hasta que el Hijo del Hombre resucite de los muertos. 10 Entonces sus discípulos le preguntaron, diciendo: ¿Por qué, pues, dicen los escribas que es necesario que Elías venga primero?...

Como que se confundieron un poco porque pensaron que ya se iba iniciar el reino, vieron a Elías y le preguntaron por qué los escribas decían que es necesario que Elías venga primero, en base a Malaquías que dice que tendría que venir Elías primero; efectivamente ellos tuvieron una visión de Elías, pero aquí habla de que Elías volvería el corazón de los padres a los hijos y los hijos a los padres, esto representa lo siguiente: Los padres para la perspectiva hebrea son Abraham, Isaac y Jacob, entonces lo que va a hacer Elías es que la fe de Abraham, Isaac y Jacob venga a los hijos y que los hijos regresen a la fe de Abraham, Isaac y Jacob, eso es lo que tiene que hacer Elías;

Mateo 17.- 11 Respondiendo Yesuha , les dijo: A la verdad, Elías viene primero, y restaurará todas las cosas...

El mensaje de Elías es la restauración de todas las cosas, hacer que el pueblo vuelva a lo original, a como debió haber sido, a quitarle toda la idolatría, todo el paganismo, todas las costumbres traídas de Babilonia, Grecia, Roma etc.

Mateo 17.- 12 Mas os digo que Elías ya vino, y no le conocieron, sino que hicieron con él todo lo que quisieron; así también el Hijo del Hombre padecerá de ellos. 13 Entonces los discípulos comprendieron que les había hablado de Juan el Bautista...

Aquí hay un aparente problema, porque a Juan el bautista le preguntó si él era Elías y él dijo que no, dijo yo solo soy la voz de uno que clama en el desierto, pero aquí Yeshúa está diciendo que es Elías, pero si nos vamos un poco más atrás, al capítulo 11 de Mateo;

- *Mateo 11.- 1 Cuando Yesuha terminó de dar instrucciones a sus doce discípulos, se fue de allí a enseñar y a predicar en las ciudades de ellos. 2 Y al oír Juan, en la cárcel, los hechos de Mesías, le envió dos de sus discípulos, 3 para preguntarle: ¿Eres tú aquel que había de venir, o esperearemos a otro?...*

¿Cómo es que a Juan le aconteció ésta duda, cuando Juan el bautista le hizo la Tevilá a Yeshúa dijo, con toda la convicción del mundo: *Éste es el Cordero que quita el pecado del mundo, Juan el Bautista sabía que él era el Mesías*, entonces si ya sabía que era el Mesías, ¿Cómo es que le manda preguntar si es Él, el que había de venir o si habíamos de esperar a otro? La duda le surgió porque lo que esperaban todos los discípulos del ungido incluyendo Juan el bautista era que restaurara a las doce tribus, que quitara a los usurpadores romanos, de manera que Juan al verse metido en la cárcel por un usurpador y ver que lo que está enseñando Yeshúa es que si tu enemigo te pide que lleves una carga por una milla llévala por dos, que ames a tus enemigos etc. entonces eso ya es una grave confusión para Juan;

- *Mateo 11.- 4 Respondiendo Yesuha, les dijo: Id, y haced saber a Juan las cosas que oís y veis. 5 Los ciegos ven, los cojos andan, los leprosos son limpiados, los sordos oyen, los muertos son resucitados, y a los pobres es anunciado el evangelio; 6 y bienaventurado es el que no halle tropiezo en mí.*

En otras palabras lo que está diciendo Yeshúa es: *Yo vine a sanar, yo no vine a condenar al mundo sino he venido a salvarlo*. Entonces primeramente viene el Señor a extender su misericordia, a tener compasión y al decir: “*dichoso el que no halle tropiezo en mí*, lo que está diciendo es: *dichoso el que no se desilusiona de mi paciencia*. Muchas veces nosotros nos podemos ver desilusionados porque el Señor no juzga ya, sin embargo, si el Señor tuviera que hacer eso, tendría que empezar por ti mismo, entonces más vale que el Señor tenga paciencia y misericordia a que hoy diga: hasta aquí llegaron,

- *Mateo 11.- 7 Mientras ellos se iban, comenzó Yesuha a decir de Juan a la gente: ¿Qué salisteis a ver al desierto? ¿Una caña sacudida por el viento? 8 ¿O qué salisteis a ver? ¿A un hombre cubierto de vestiduras delicadas? He aquí, los que llevan vestiduras delicadas, en las casas de los reyes están. 9 Pero ¿qué salisteis a ver? ¿A un profeta? Sí, os digo, y más que profeta. 10 Porque éste es de quien está escrito: He aquí, yo envío mi mensajero delante de tu faz, El cual preparará tu camino delante de ti...*

En Malaquías capítulo 3 se habla de un mensajero y luego se habla de Elías, pero en esa época se pensaba que el Mensajero y Elías era la misma persona, pero precisamente la profecía habla de un mensajero y luego habla de Elías. Entonces lo que está diciendo Yeshúa es que Juan el bautista es ese mensajero del que habla Malaquías capítulo 3;

- *Mateo 11.- 11 De cierto os digo: Entre los que nacen de mujer no se ha levantado otro mayor que Juan el Bautista; pero el más pequeño en el reino de los cielos, mayor es que él. 12 Desde los días de Juan el Bautista hasta ahora, el reino de los cielos sufre violencia, y los violentos lo arrebatan...*

Esto no tiene nada que ver con los que son muy violentos y que tienen que arrebatarse el reino por ser muy valientes, sino que está hablando de gente perversa que está desgarrando el reino de Dios, como lo estaba haciendo Herodes Antipas y todos ellos;

Y en el verso 14 se resuelve la aparente contradicción que leímos en capítulo 17 de que Juan el bautista es Elías;

- *Mateo 11.- 14 Y si queréis recibirlo, él es aquel Elías que había de venir. 15 El que tiene oídos para oír, oiga...*

En otras palabras, Juan el bautista tenía el potencial de cumplir la misión de Elías, tenía el potencial de que se estableciera el reino, siempre y cuando lo recibieran como profeta, es decir que el mensajero de Malaquías 3 podía ser Elías, pero como Dios ya sabía que no lo iban a recibir, no pudo cumplir la función plena de Elías porque fue rechazado, entonces Yeshúa les está diciendo a esta generación que, *si quieren recibirlo*, ¿recibir qué? Recibir el reino, él es, háganle caso a Juan el bautista, entonces él sería Elías que había de venir, el que hace que se conviertan y que vuelvan a las escrituras, pero como no lo logró entonces simplemente fue un mensajero, sólo una voz que clama en el desierto

- *Mateo 11.- 16 Mas ¿a qué compararé esta generación? Es semejante a los muchachos que se sientan en las plazas, y dan voces a sus compañeros, 17 diciendo: Os tocamos flauta, y no bailasteis; os endechamos, y no lamentasteis. 18 Porque vino Juan, que ni comía ni bebía, y dicen: Demonio tiene. 19 Vino el Hijo del Hombre, que come y bebe, y dicen: He aquí un hombre comilón, y bebedor de vino, amigo de publicanos y de pecadores. Pero la sabiduría es justificada por sus hijos.*

Mateo 17.- 12 Mas os digo que Elías ya vino, y no le conocieron, sino que hicieron con él todo lo que quisieron; así también el Hijo del Hombre padecerá de ellos. 13 Entonces los discípulos comprendieron que les había hablado de Juan el Bautista...

En otras palabras, el Mesías y Juan tenían la posibilidad de inaugurar el reino, pero la condición era que el pueblo se arrepintiera, que los líderes religiosos le reconocieran como las máximas autoridades y que hicieran a un lado sus prejuicios, sus tradiciones, sus dogmas y dijeran: “reina sobre nosotros” pero como no quisieron Juan el bautista fue un mártir y entonces el Mesías que había de reinar se convirtió en otro mártir.

Cuentan los rabinos que había una discusión acerca de cómo había de venir el Mesías, porque Daniel dice: *he aquí viene en las nubes uno como hijo de hombre*”, pero después Zacarías dice: *he aquí viene manso, humilde en un burrito*, entonces los rabinos dicen o va a venir en las nubes o en un burrito, los rabinos lo resolviendo diciendo que si el pueblo es digno de la redención, vendrá en las nubes del cielo, si el pueblo no es digno vendrá en un burrito y pasará desapercibido. Pero el hecho de que haya venido en un burrito tiene mucha más profundidad;

Mateo 17.- 14 Cuando llegaron al gentío, vino a él un hombre que se arrodilló delante de él, diciendo: 15 Señor, ten misericordia de mi hijo, que es lunático, y padece muchísimo; porque muchas veces cae en el fuego, y muchas en el agua. 16 Y lo he traído a tus discípulos, pero no le han podido sanar. 17 Respondiendo Yesuha , dijo: ¡Oh generación incrédula y perversa! ¿Hasta cuándo he de estar con vosotros? ¿Hasta cuándo os he de soportar? Traédmelo acá. 18 Y reprendió Yesuha al demonio, el cual salió del muchacho, y éste quedó sano desde aquella hora. 19 Viniendo entonces los discípulos a Yesuha , aparte, dijeron: ¿Por qué nosotros no pudimos echarlo fuera? 20 Yesuha les dijo: Por vuestra poca fe; porque de cierto os digo, que si tuviereis fe como un grano de mostaza, diréis a este monte: Pásate de aquí allá, y se pasará; y nada os será imposible. 21 Pero este género no sale sino con oración y ayuno...

Hay tanto que decir de éste texto, la fe viene por el oír y el oír por la palabra de Dios, es mejor que conozcas poco y que lo poco que conoces lo obedezcas a que tengas un súper conocimiento y no obedezcas nada, es mejor poco y obedecer mucho, que conocer mucho y obedecer poco, trata de aprender lo bueno y hacerlo, *porque el que sabe hacer lo bueno y no lo hace le es pecado, no os hagáis maestros muchos de vosotros porque tendréis más condenación*. Entonces si el Señor te está dando el privilegio de revelarte muchas cosas, esfuérgate en poner en práctica lo que estás aprendiendo, no te preocupes tanto de lo que no entiendes o de lo que no conoces, preocúpate de lo que sí entiendes y de lo que sí conoces, si tu obediencia es tan pequeña como un grano de mostaza puedes pedir todo lo que quieras y se hará. Cuando dice: ***Pero este género no sale sino con oración y ayuno***, dos actividades fundamentales para tener dominio y autoridad sobre los demonios, oración y ayuno; la oración no es tratar de cambiar a Dios sino que la oración tiene que ver con amoldarme a su reino, cuando tú ores di: ***Padre nuestro que estás en los cielos, santificado sea tu Nombre venga tu reino***. ¿Cómo Dios puede de manera práctica establecer su reino en tu vida? Sometiéndote a sus mandamientos, entonces cuando tú ores di: *Padre nuestro reina sobre mí, haz tu voluntad Señor, orar es que establezcas su reino sobre ti, eso es orar y ayuno no es dieta, no es dejar de comer;*

- *Isaías 58.- 1 Clama a voz en cuello, no te detengas; alza tu voz como trompeta, y anuncia a mi pueblo su rebelión, y a la casa de Jacob su pecado. 2 Que me buscan cada día, y quieren saber mis caminos, como gente que hubiese hecho justicia, y que no hubiese dejado la ley de su Dios; me piden justos juicios, y quieren acercarse a*

Dios. 3 ¿Por qué, dicen, ayunamos, y no hiciste caso; humillamos nuestras almas, y no te diste por entendido? He aquí que en el día de vuestro ayuno buscáis vuestro propio gusto, y oprimís a todos vuestros trabajadores. 4 He aquí que para contiendas y debates ayunáis y para herir con el puño inicualemente; no ayunéis como hoy, para que vuestra voz sea oída en lo alto. 5 ¿Es tal el ayuno que yo escogí, que de día aflija el hombre su alma, que incline su cabeza como junco, y haga cama de cilicio y de ceniza? ¿Llamaréis esto ayuno, y día agradable a YHWH? 6 ¿No es más bien el ayuno que yo escogí, desatar las ligaduras de impiedad, soltar las cargas de opresión, y dejar ir libres a los quebrantados, y que rompáis todo yugo?...

La impiedad es la transgresión voluntaria de los mandamientos de la ley, de hecho la palabra impiedad en el nuevo testamento se traduce como “anomos”, la palabra “nomos es ley y la palabra “anomos” es en contra de la ley, entonces se habla de una persona que no quiere guardar la ley, pero quiere las bendiciones del Señor. Uno de los salmos respecto de la oración del impío que voluntariamente transgrede la ley, para Dios es abominación;

- *Isaías 58.- 7 ¿No es que partas tu pan con el hambriento, y a los pobres errantes albergues en casa; que cuando veas al desnudo, lo cubras, y no te escondas de tu hermano?...*

Si pudiéramos resumir la ley de la manera más simplificada es amar a Dios y la manera de manifestar que amas a Dios es amando a tu prójimo como a ti mismo, en eso se resume toda la ley. Entonces no solo se trata de afligir el alma, lo cual es importante pero asegúrate de que primero estas actuando en los aspectos más importantes de la ley teniendo compasión y misericordia con el necesitado y si haces el ayuno que Dios escogió:

- *Isaías 58.- 8 Entonces nacerá tu luz como el alba, y tu salvación se dejará ver pronto; e irá tu justicia delante de ti, y la gloria de YHWH será tu retaguardia. 9 Entonces invocarás, y te oirá YHWH; clamarás, y dirá él: Heme aquí. Si quitares de en medio de ti el yugo, el dedo amenazador, y el hablar vanidad; ...*

El yugo tiene que ver con poner cargas pesadas a otros, el tener una actitud legalista de querer imponer cargas en otros que tú mismo no estás dispuesto a llevar, ésa es la actitud en la que cayeron los escribas y fariseos legalistas. El que seas una persona muy perfeccionista, está bien ser perfeccionista, pero contigo mismo, pero no pretender ser perfeccionista hacia otros y estar todo el tiempo imponiendo y oprimiendo en una actitud de estar todo el tiempo señalando a los demás. Y el hablar vanidad, de cosas sin provecho, hablar palabras que no edifican, el murmurar, etc.

- *Isaías 58.- 10 y si dieres tu pan al hambriento, y saciares al alma afligida, en las tinieblas nacerá tu luz, y tu oscuridad será como el mediodía. 11 YHWH te pastoreará siempre, y en las sequías saciará tu alma, y dará vigor a tus huesos; y serás como huerto de riego, y como manantial de aguas, cuyas aguas nunca faltan. 12 Y los tuyos edificarán las ruinas antiguas; los cimientos de generación y generación levantarás, y serás llamado reparador de portillos, restaurador de calzadas para habitar.*

Y aquí viene parte del ayuno

- *Isaías 58.- 13 Si retrajeres del día de reposo tu pie, de hacer tu voluntad en mi día santo, y lo llames delicia, santo, glorioso de YHWH; y lo venerares, no andando*

en tus propios caminos, ni buscando tu voluntad, ni hablando tus propias palabras,

...

Se habla de que en el día de reposo no hables tus propias palabras, entonces si no vas a hablar tus propias palabras en el día de reposo, ¿qué palabras vas a hablar? Sus Palabras, si haces esto que nos dice aquí, si le consagras el día de reposo al Señor y lo veneras, entonces lo que va a pasar es lo siguiente:

- *Isaías 58.-14 entonces te deleitarás en YHWH; y yo te haré subir sobre las alturas de la tierra, y te daré a comer la heredad de Jacob tu padre; porque la boca de YHWH lo ha hablado.*

Ése es el ayuno que escogió el Señor y una vez que estés haciendo eso, poquito como un grano de mostaza entonces puedes decirles a los demonios sin gritarles y se van a ir;

Mateo 17.- 22 Estando ellos en Galilea, Yesuha les dijo: El Hijo del Hombre será entregado en manos de hombres, 23 y le matarán; mas al tercer día resucitará. Y ellos se entristecieron en gran manera. 24 Cuando llegaron a Capernaum, vinieron a Pedro los que cobraban las dos dracmas, y le dijeron: ¿Vuestro Maestro no paga las dos dracmas? 25 El dijo: Sí. Y al entrar él en casa, Yesuha le habló primero, diciendo: ¿Qué te parece, Simón? Los reyes de la tierra, ¿de quiénes cobran los tributos o los impuestos? ¿De sus hijos, o de los extraños? 26 Pedro le respondió: De los extraños. Yesuha le dijo: Luego los hijos están exentos. 27 Sin embargo, para no ofenderles, ve al mar, y echa el anzuelo, y el primer pez que saques, tómallo, y al abrirle la boca, hallarás un estatero; (moneda de cuatro dracmas) tómallo, y dáselo por mí y por ti.

Éste no es el impuesto del templo que dice la ley que hay que cobrarle a todo judío o todo israelita mayor de 20 años, sino que era un impuesto que cobraba Roma por el servicio de cobrar el impuesto, es decir que se cobraba un impuesto, el medio siclo para el templo y Roma estaba en control de lo que entraba al templo y tenían un servicio para coleccionar este impuesto y cobraban ellos de su cosecha un impuesto aparte del que marca la Toráh.